



INFOS EST-MONTBÉLIARD

Pour une Église de témoin

Édito

Une rencontre en Visioconférence pour comprendre tous les enjeux du nouveau site de l'EPUDF

Le nouveau site internet de l'EPUDF sera en ligne progressivement. Daniel Cassou, responsable du Service communication national et Éric Pape, webmaster régional vont évoquer les changements qu'entraînera cette nouvelle plateforme. Rendez-vous lundi 9 mai à 18h pour une visioconférence d'information accessible par le lien :

> [Visioconférence du 9 mai](#)

Naissance de « Croire en liberté », une plateforme multiconfessionnelle

Son site se veut une plateforme ouverte aux différentes confessions chrétiennes et différentes religions. Il est heureux de développer une spiritualité libérale créatrice de vie, de force et de courage dans un esprit ouvert et fraternel. Bien loin de s'opposer aux structures religieuses existantes, à leurs coutumes et à leurs dogmes, ce site veut proposer une pensée libre, alternative libérée de tout autoritarisme et de tout dogmatisme :

> [Croire en liberté](#)

Dans son livre *Nouvelle identité pour une nouvelle vie*, aux éditions Bible et Littérature Francophone, Bruxelles 2014, l'auteur Neil Anderson, Ingénieur en aérospatiale et pasteur, affirme qu'un enfant reçoit : 10 remarques négatives pour 1 remarque positive dans une famille "dite normale", 7 remarques négatives pour 1 remarque positive à l'école. Pourtant, selon cette même étude, nous apprenons qu'il faut 4 remarques positives pour neutraliser l'effet d'une remarque négative...

J'entends ces paroles comme si l'apôtre Paul nous chuchotait à l'oreille : encouragez-vous les uns les autres... (1 Thessaloniens 4,18 et 5,11). Nous voilà donc appelés à nous encourager mutuellement. Dans nos familles, dans nos différents lieux d'engagement, dans nos paroisses et dans notre Région Est-Montbéliard. Des raisons de se décourager existent notamment la difficulté de trouver la relève dans nos paroisses. Alors que nous sortons à peine la tête de l'eau après deux années blanches à cause de la situation sanitaire, la guerre éclate aux portes de l'Union européenne.

L'encouragement devient nécessaire pour tous. Loin de se limiter à un compliment ou à une tape sur l'épaule, l'encouragement est une attitude de vie destinée à aider l'autre à progresser dans sa vie chrétienne, dans nos paroisses même dans les moments difficiles. Alors, encourageons-nous les uns les autres par ces paroles.

Élysé Pangu Mayanga,
Inspecteur ecclésiastique



Échos du Conseil régional

Le Conseil régional s'est réuni samedi 12 mars 2022 à Dijon.

Synode régional

Les membres du Conseil régional ont consacré du temps à préparer le Synode régional qui se tiendra sur deux jours samedi 19 et dimanche 20 novembre au Charme Hôtel à Arbouans près de Montbéliard. Le pasteur Sébastien Fresse assurera la modération. La candidature d'un laïc et d'un pasteur sera proposée au synode pour la vice-modération. Le pasteur Anycet Aymar Nkangou Lulendo sera l'aumônier du synode. La soirée du samedi sera consacrée au Defap-Service protestant de mission et animée par son secrétaire général Basile Zouma.

Rencontre

Le Conseil régional a rencontré les membres du Conseil presbytéral de l'Église de Dijon-Beaune et Côte d'Or. Après la présentation de l'église locale à travers ses activités et divers groupes, les joies et questionnements, les deux conseils ont eu un temps d'échange et de partage.

Pasteurs et postes

- Yvan Bourquin a été admis par la CDM comme ministre de l'ÉPUdF après l'évaluation de deux ans, mais il ne souhaite pas rester à Montbéliard. D'autres postes vacants lui ont été proposés.
- Jean-François Guéry est en arrêt de travail.
- Éric Demange est en arrêt de travail jusqu'au 30 juin 2022.
- Hope Nenonene travaille à peu près à 1/3 de temps puisqu'il a été reconnu handicapé à 2/3 temps.
- Manyana Ngasi est à la retraite depuis octobre 2021. Il habite à Montbéliard, 34 rue des Halles.
- Georges Massengo a donné sa démission de son poste de Vesoul et Vosges saônoises. Le 1^{er} juillet, il ira dans la paroisse de Nevers Cosne Bord de Loire dans la Région parisienne.
- Le CR a adopté le projet de l'aumônerie de l'Hôpital Nord-Franche-Comté.

Finances

L'année 2021 a été marquée du signe de la mobilisation et de la solidarité : les paroisses ont versé pour la plupart la totalité des sommes appelées, certaines ont réglé une partie de leur dette, d'autres ont versé une contribution supplémentaire par solidarité. Les dépenses ont été contenues, la clôture des comptes 2021 présente un déficit régional de 27 696€. Le prévisionnel voté estimait un déficit de 75 100€. Le Conseil régional, conscient que cela n'a pas été facile pour certains, exprime sa reconnaissance à toutes et tous pour cet effort. En 2022, la situation mondiale et ses conséquences sur notre quotidien, va également impacter nos paroisses, mais en restant unis et solidaires, nous pouvons affirmer confiance et espérance dans ce monde tourmenté.

À noter

Les mesures sanitaires évoluent

> **Depuis le 14 mars** et comme dans la quasi-totalité des lieux clos, le port du masque n'est plus obligatoire dans les temples. > **Le site du gouvernement** indique que « **le port du masque n'est plus obligatoire dans les établissements recevant du public (ERP)** », établissements de culte (ERP de type V) y compris. Les seuls endroits faisant exception sont « **l'ensemble des transports en intérieur et les lieux de santé ou de soins** » (notamment les hôpitaux, les pharmacies, ou encore les laboratoires de biologie médicale) dans lesquels il reste exigé pour les soignants, les patients et les visiteurs.

Les protestants interpellent les candidats

La Fédération protestante de France interpelle les candidats à l'élection présidentielle sur 10 thèmes. Le protestantisme français veut prendre sa part dans le débat citoyen qui s'est ouvert en cette période électorale. Il désire formuler une adresse aux candidats et engager le dialogue avec eux dans le cadre des élections présidentielle et législatives 2022 :

> [Laïcité et place des religions](#) • > [Autonomie et handicap](#) • Pauvreté • Europe et justice sociale • Écologie et justice climatique • Égalité femmes-hommes • Exil et accueil des réfugiés • Racisme et xénophobie • Solidarité internationale • Jeunesse et éducation.

L'ordre des thématiques est choisi en fonction de rendez-vous du calendrier et de la complémentarité des thématiques qui se suivent > [Les protestants interpellent les candidats](#)

Le secrétariat régional est ouvert :

- Du lundi au mardi et vendredi de 9h à 16h30 avec Stéphanie Girardin (le jeudi en télétravail)
- Le jeudi : de 8h30 à 11h30 et 13h30 à 16h30 avec Corinne Jacquot

Agenda régional

AVRIL

23 avril / 13 mai Tous les jours de 13h à 18h Expo Souviens-toi ! Une expo, une série de conférences, des concerts. **Deux lieux** : Temple protestant EPUdF, 14 boulevard de Brosses à Dijon et Temple protestant le Tabernacle, 4 rue des Frères Lumières à Chenôves. Une initiative de l'Église protestante unie de Dijon, Beaune et Côte d'Or et des pentecôtistes. Les juifs et catholiques se joignent à l'événement. Suivre ce lien suivant pour découvrir l'exposition > [Exposition : Souviens-toi !](#)

MAI

Mardi 10 : Pastorale consistoriale Vosges-Lorraine de 10h à 14h.
Samedi 21 : Formation des prédicateurs du consistoire Vosges-Lorraine à Lunéville de 9h30 à 14h.
Samedi 21 : Formation des prédicateurs du consistoire Audincourt-Blamont à Seloncourt de 9h30 à 11h30.
Jedi de l'Ascension 26 : Journée consistoriale Vosges-Lorraine à la ferme du Brabant (La Bresse).
Samedi 21 : Conseil régional.

JUIN

Jedi 16 et vendredi 17: Pastorale régionale au centre spirituel diocésain de Nancy (10 rue du Carmel).
Samedi 25 : Assemblée du consistoire Vosges-Lorraine de 9h à 13h30 à Bar-le-Duc (33 rue Rousseau).

JUILLET

Samedi 2 et dimanche 3 : Week-end régional à la Roche d'Or.

AOÛT

31 août au 8 septembre : Assemblée du Conseil œcuménique des Églises à Karlsruhe, en Allemagne.

SEPTEMBRE

Samedi 3 : Conseil régional.

OCTOBRE

Samedi 8 : Conseil régional.
Samedi 22 et dimanche 23 : Week-end œcuménique au Brabant.

NOVEMBRE

Samedi 5 : Conseil régional.
Samedi 19 et Dimanche 20 : Synode régional à Arbouans au Charme Hôtel.

DÉCEMBRE

Samedi 10 : Conseil régional.

Un Communiqué de l'EPUDF : Dimanche un choix de société

À la veille du second tour des élections présidentielles, le Conseil national de l'Église protestante unie de France a souhaité partager des éléments de réflexion et quelques convictions.

> [Dimanche, un choix de société](#)

Un week end régional Est-Montbéliard les 2 et 3 juillet 2022 à la Roche d'Or**« Élargis l'espace de ta tente » Ésaïe 54,2 et respire**

- Pour la fin de l'année scolaire,
- Pour l'arrivée de l'été,
- Pour rencontrer des protestants de tous âges, du nord au sud de la région Est-Montbéliard,
- Pour écouter chanter la chorale régionale,
- Et pourquoi pas chanter avec elle (des répétitions sont prévues...)

Réservez sur vos agendas le week-end des 2 et 3 juillet pour participer à cette rencontre régionale à la Roche d'Or, à côté de Besançon.

Prix : 66 € par adulte - 50 € pour les moins de 15 ans.

Tout est prévu pour l'accueil tous âges, des familles et des isolés. C'est le thème du Souffle qui sera le fil conducteur des deux journées. Ateliers et animations pour tous âges, répétitions pour les choristes confirmés et occasionnels, ballade dans le secteur, et pour clore un culte avec la participation de la chorale. L'inscription en pièce jointe.

Alors élargissez l'espace de votre tente, venez seuls, en couple, en famille... mais venez à la rencontre des autres lors de ce week-end régional, intergénérationnel et festif dans un cadre bucolique et des infrastructures adaptées à notre confort.

Programme**Samedi 2 juillet**

14h à 14h30 : Accueil, aumônerie et lancement du week-end

14h30 à 15h30 : Rallye "Souffle" et répétition chorale régionale pour les choristes

15h30 à 16h : Pause goûter

16h à 17h : Ateliers 1ère série > présentation et démonstration de flûtes et exercice de respiration et pour les choristes : répétition ténors et basses

17h15 à 18h15 : Ateliers 2ème série > rencontre d'un spécialiste du vent et pour les choristes sopranos et altos

18h30 à 19h : Apéritif

19h15 : Repas

20h30 à 21h45 : Soirée conviviale et artistique

21h45 : Aumônerie

Dimanche 3 juillet

9h à 9h15 : Aumônerie

9h15 à 10h15 : Ateliers 3è série > 2 Animations bibliques sur le thème du souffle pour adultes et pour jeunes, bibliologie et répétition pour les choristes

10h15 à 10h30 : Pause

10h30 à 12h30 : Préparation du culte par groupes

12h30 : Repas

14h30 à 15h20 : Temps convivial et répétition pour les choristes

15h30 : Culte avec participation de la chorale régionale

